

VFDB

Verband der Funkamateure in
Telekommunikation und Post e. V.



Die Funkamateure
in Telekommunikation
und Post

Informationen für Mitglieder

VFDB-Rundspruch

Ausgabe September 2013

Liebe YLs, OMs und SWLs, Sie hören den Rundspruch zur 720.Z-Runde der Funkamateure in Telekommunikation und Post für den Monat September 2013.

Seit dem letzten Rundspruch fanden folgende Mitgliederversammlungen statt:
Im OV Braunschweig, Z 01. Dort wurden Michael Przybilla, DD2NIC zum 1. und Ronald Lösch, DF4OL, zum 2. Vorsitzenden gewählt. QSL-Manager ist Armin Martsch, DL4AM.

Bei der Mitgliederversammlung OV Siegerland, Z 93, lag der Schwerpunkt bei der Vorstellung eines neuen Transceivers und einer Antenne aus den Niederlanden.

Im OV Düsseldorf, Z 04, wählte man als OVV Ulrich, DG1EH. Sein Vertreter ist Frank, DD3JL. QSL-Manager bleibt Hermann Lais, DL3EAL.

Die diesjährige HAM RADIO in Friedrichshafen, die unter dem Motto „DXpedition“ stand, fand wieder starkes Interesse bei der großen europäischen Amateurfunkgemeinde. Aber auch viele Besucher aus Übersee hatten den weiten Weg zum Bodensee nicht gescheut. Der VFDB e. V. war mit einem aktiven Team auf dem VFDB-Messestand präsent. Zahlreiche Messebesucher informierten sich am VFDB-Stand über die Aktivitäten des Verbandes. Die "HAM-Rallye", eine Aktion, bei der jugendliche Besucher an ausgewählten Ständen Fragen zum Begriff "DXpedition" beantworten mussten, stand beim VFDB im Zeichen der DXpedition von Bärbel, DL7AFS und Lothar, DJ7ZG auf die Vulkaninsel Montserrat in der Karibik im Herbst 2012. - Das traditionelle VFDB-Treffen am Freitag im Hotel Traube, wie auch das Treffen am Samstag auf dem Messegelände zogen viele Interessenten an. Am Schluss der HAM RADIO konnten die VFDB-Akteure mit der Resonanz auf den VFDB-Messeauftritt zufrieden sein, sodass es beim Abschied deutlich hieß: "Auf Wiedersehen im nächsten Jahr auf der HAM RADIO in Friedrichshafen am Bodensee".

Ergänzung des Beitragseinzugsreferates, neuer Referent

Karsten, DL1TUX, hatte vor einiger Zeit den Wunsch geäußert, vom Amt des Beitragsreferenten aufgrund zahlreicher anderer Verpflichtungen entbunden zu werden. Als geeigneten Zeitpunkt dafür hatte er den Abschluss des Beitragseinzuges 2013 vorgeschlagen. Vor wenigen Tagen dankte der 1. Vorsitzende des VFDB e.V. Karsten für seine langjährige wichtige Tätigkeit und berief Hans Brunner, DC5CQ, der sich zur Übernahme des Amtes bereit erklärt hatte, zum neuen Referenten für Mitgliederverwaltung und Beitragseinzug. In früheren Jahren hatte es sich bewährt, Beitragseinzug und Mitgliederverwaltung in eine Hand zu legen. Daher wird Hans neben den Beitragseinzug, auch für die Mitgliederverwaltung verantwortlich zeichnen.

Das Referat heißt künftig „Referat für Mitgliederverwaltung und Beitragseinzug“ und ist über die E-Mail-Adresse mitgliederverwaltung@vfdb.org zu erreichen.

Neuer Web-SDR-RX in Nürnberg der DFMG (VFDB Standort) Auf dem Nürnberger Fernsehturm, in JN59MK ist seit einigen Wochen ein neuer Web-SDR Empfänger in Betrieb. Unter <http://141.75.245.244:8901> können die Benutzer den 70-cm-Relaisbereich von 431.000 bis 432.000 MHz als Wasserfall- oder Spektrumsanzeige betrachten. Die Anzeige ist zoombar und an der Frequenzachse mit den Rufzeichen der umliegenden Relais versehen. Natürlich ist auch die Demodulation eines beliebigen Signals in den Modulationsarten CW, SSB, AM und FM mit verschiedenen Bandbreiten möglich.

Neuer Rundspruchredakteur

Manfred, DB3ME hat viele Jahre den VFDB-Rundspruch und das VFDB-Aktuell als Redakteur gestaltet. Er hat in einem Gespräch mit dem VFDB-Geschäftsführer Bernd, DK1HI zu Beginn des Jahres 2013 angekündigt, sich aus Altersgründen aus der Redaktionsarbeit zurückzuziehen und darum gebeten, zum Ende der Sommerpause 2013 jemand anderen zu bestellen. Wir danken Manfred herzlich für seine langjährige, treue Arbeit und wünschen ihm weiter eine aktive und erfüllte Zeit in seinem Hobby Amateurfunk.

Wir freuen uns, dass sich Renate, DJ6IN bereit erklärt hat, die Aufgabe des Redakteurs zu übernehmen. Sie hat in früheren Jahren sehr intensiv an der Gestaltung der Klubzeitung CQ-VFDB mitgearbeitet und war in vielen anderen Bereichen des VFDB sehr aktiv. Herzlich willkommen Renate!

Die Meldungen kamen von: DF4OL, DG1EH, DG8NGN, DJ4DI und DK1HI.

Alle neuen Informationen finden Sie auf der Webseite: www.vfdb.org

Der nächste Rundspruch kommt am 2. Oktober 2013 und die nächste Z-Runde findet am Samstag, den 21. September 2013 um 15:00 UTC auf 3,639 MHz statt. Vorgelogggt wird um 14:30 UTC. Alle übrigen VFDB – Funkrunden bitte bei www.vfdb.org nachlesen.

Der Rundspruch wurde zusammengestellt von Renate, DJ6IN